

GOTTES LIEBE IST BUNT

Gemeinsam für ein vielfältiges und
offenes Miteinander.

Infobroschüre der
Katholischen Jugend Gallneukirchen

Unterstützt von den Gruppierungen/Fachteams:
Feste und Feiern, Gallussingers, Glaube und
Arbeitswelt, KAB, KFB, KMB, KBW, Kinderliturgie,
Jungschar, Ministranten, Pfarrcaritas,
Pfarrsenioren, Schöpfungsverantwortung

Was ist LGBTQIA+?

Beim Thema **LGBTQIA+** (oder auch **LGBTQ**; *englisch gesprochen; el-tschi-bi-ti-qu-ei-ey-plus*) geht es darum, **Vielfalt** in Bezug auf **Liebe**, **Sexualität** und **Geschlecht** zu akzeptieren und zu respektieren. Es geht darum, dass jeder Mensch selbst bestimmen kann, wen er*sie liebt und wie er*sie sich fühlt, ohne Angst vor Diskriminierung.

Jeder Buchstabe in LGBTQIA+ steht für eine Bezeichnung dieser verschiedenen Sexualitäten, das Plus/Sternchen steht für jede weitere, die noch nicht genannt wurde. Menschen, die sich der LGBTQIA+ Gemeinschaft zugehörig fühlen, bezeichnet man als **queer**.

Dieses Thema wirkt somit sehr komplex. Es ist nicht notwendig alle Begriffe zu kennen und perfekt zu verstehen, letztendlich geht es darum, darauf aufmerksam zu machen, dass es **nicht nur sie** und **er** gibt und dass **Liebe** sehr **vielfältig** ist.

Begriffserklärung

- L – Lesbisch
- G – Schwul (Gay)
- B – Bisexuell
- T – Trans
- Q – Queer
- I – Intergeschlechtlich
- A – Asexuell / Aromantisch / Agender
- + (Plus) – alle weiteren Identitäten

Warum Solidarität mit LGBTQIA+?

Es ist wichtig, sich für die **Rechte und Sichtbarkeit** von **LGBTQIA+** Menschen einzusetzen, denn alle Menschen, unabhängig von ihrer Identität, verdienen Schutz, Respekt, Liebe und Gleichberechtigung.

Eine **verbündete Person**, auch **Ally** genannt, ist nicht selbst queer, unterstützt jedoch aktiv die Anliegen der LGBTQIA+ Community.

Warum gerade jetzt?

Gerade jetzt, wo Hasskriminalität und Diskriminierung wieder zunehmen, braucht es klare Zeichen der **Solidarität** und **Zivilcourage**.

- Schweigen oder Wegsehen stärkt die Täter*innen
- Aufzeigen und Aufmerksamkeit hingegen schützt Leben, schafft Sichtbarkeit und fördert eine offene, vielfältige Gesellschaft.

Menschen der LGBTQIA+ Gemeinschaft müssen dafür kämpfen, akzeptiert zu werden und lieben zu dürfen.

Wir kämpfen mit,

um **Gerechtigkeit** und **Gleichheit** für alle zu schaffen, was ein grundlegendes Menschenrecht ist.

Unter Gottes Himmel haben ALLE* Platz!

„Gott sah alles an, was er gemacht hatte: Und siehe, es war sehr gut“ (Gen 1,31).

Die Pfarrgemeinde Gallneukirchen sollte für Gemeinschaft und ein Miteinander eintreten. Als Christ*innen bekennen wir uns zur **Würde** und **Einmaligkeit** jedes Menschen.

Ausgehend von der **Schöpfungserzählung** (Gen 1,27a) glauben wir, dass alle Menschen als Abbild Gottes geschaffen sind – unabhängig von Geschlecht, sexueller Orientierung oder geschlechtlicher Identität.

Ja es gibt „männlich und weiblich“. Aber zwischen diesen Polen und darüber hinaus hat Gottes Schöpfung so viel mehr hervorgebracht. Im Geist des Evangeliums wird ein klarer Ruf zur Liebe und zum Respekt erkannt:
„Du sollst deinen Nächsten lieben wie dich selbst“ (Mk 12,31).

Diese Liebe ist nicht exklusiv, sondern radikal inklusiv.

Wir glauben:

Kirche darf kein Ort der Ausgrenzung sein, sondern soll Heimat sein – für alle Kinder Gottes.

Pride Month

Der Pride Month (englisch: *Stolzer Monat*) ist ein Symbol der queeren Community.

Der Pride Month wird gefeiert:

- um die LGBTQIA+ Gemeinschaft zu unterstützen
- und auf ihre Rechte und Diskriminierung aufmerksam zu machen.

Er dient aber auch dazu:

- um die **Vielfalt** an sexueller Orientierung und Geschlechtsidentitäten zu **feiern**
- und **Diskriminierung** und Vorurteile zu **bekämpfen**.

Der Pride Month im Juni erinnert an den Stonewall Aufstand (1969, New York City), der einen großen Wendepunkt in der Geschichte von LGBTQIA+ Rechten bewirkte.

Heute wird oft in **bunten Paraden** durch die Städte gezogen.

Regenbogen

Ein wichtiges Zeichen für die LGBTQIA+ Gemeinschaft ist der Regenbogen. Er steht für **Vielfalt** und **Inklusion** – für viele bunte Menschen ein buntes Symbol.

Was Gemeinschaft für uns bedeutet:

Das Wort „**katholisch**“ bedeutet Gemeinschaft.

Wir, als Katholische Jugend, sind eine Gemeinschaft – und wir leben Gemeinschaft.

In unseren Augen bedeutet das:

- Jede*r ist willkommen
 - Jede*r wird angenommen, wie er*sie ist
- Wir wollen für ein schönes und gerechtes Miteinander sorgen.

Für uns ist dieses Thema sehr einfach zusammengefasst:

- Jeder Mensch soll akzeptiert werden genauso wie er*sie ist
- jeder Mensch soll lieben können, ohne sich zu fürchten und ohne sich zu rechtfertigen.

Wir wünschen uns:

- **Akzeptanz**,
- **Offenheit**
- und **Inklusion**.